

Las subsistencias

Es el problema del día, el de la hora, del minuto. Es la preocupación de todos, altos y bajos, menos de los logreros. Basta hacer la prensa y leer los extensos editoriales que dedican al asunto para convencer a las autoridades locales y provinciales, de que es menester proceder con toda dureza, porque a la mafia de toda clase de especuladores hay que responder con rigor.

Francía, país democrático para donde miran nuestros pseudo-liberales, acaba de dictar disposiciones sobre este particular de las subsistencias, castigando con multas que oscilan entre 10 000 y 100 000 francos a todos aquellos que, ya directamente, ya como encargados en cualquier concepto de la dirección y la administración de cualquiera Sociedad ó Asociación (y aún sin empleo de medios fraudulentos, pero con fines de especulación ilegítima, es decir, no justificada por las necesidades de sus abastecimientos ó de legítimas previsiones industriales ó comerciales), hayan efectuado ó intentado efectuar el alza de los géneros ó mercancías sobre los precios que determinara la competencia natural y libre del comercio.

El caso de reincidencia la pena será doble. También nuestro código penal tiene disposiciones análogas, pero no es completa, con letra muerta. Aun se tolera, por autoridades y agentes, que se defienda en el pan, en la carne, en el aceite, en el vino, en el carbón y en el hierro, y se mixtifique y se engañe en la calidad. Los guardas hacen la vista gorda, los repesadores como si no existieran y el robo y el fraude son ya hechos vulgares.

En Inglaterra hicieron más: que en Francia, que fué encumbrado todo el año relativo á las subsistencias á la jurisdicción militar.

Aquí nos contentamos con crear un ministerio de Abastecimientos que solo ha servido para aumentar el número de exministros que cobran sueldo. Venecia, Argente y Madrid, que no nos dejaban mentir.

El ministerio ha publicado una de tantas disposiciones que, aunque no ha resultado nada práctico. Esas disposiciones surtirán efecto el día que se abran las cárceles por la persuasión.

Ahora no. Ahora sirven para que se reúnan las Juntas provinciales y locales de subsistencias, que son organismos completamente inútiles y redactan unas notas para el archivo y unas notas (ficticias para los periódicos.

Hacen falta hechos y no palabras, obras y no buenas razones. Mientras el gobierno permita la exportación de subsistencias alimenticias y autoriza la subida enorme, incluso de los transportes ferroviarios y tolera que los acaparadores en su insaciable avaricia no se contenten con el lucro justo, el lucro legítimo, la ganancia módica, iremos de mal en peor.

Y ¡y de todo! si no se procura poner pronto eficaz remedio al mal. Ay de todos el día que la clase media, que está cien veces peor que la clase obrera hace causa común con esta. Entonces se hablará de imprevisiones, pero será tarde.

Autoridades con órdenes severas, rícos con su dinero, hombres de estudio con iniciativa, pueblo entero con su cooperación, deben procurar la solución del conflicto que, según hemos dicho mil veces, solo tiene una buena solución que se basa: en el desbordamiento de la caridad cristiana, en abogar el mal con la abundancia de bien, en hacer que las leyes justas se cumplan por todos.

F. GULO Dentista Calle CONDOR - Córdoba

Viuda de José Baras ANASTACIO DE GARRÉS Precios de las carnes: Vacas con hueso, 8'40 pesetas kilo; Idoas con hueso, 4'54 Ternera con hueso, 8'70; Idem sin hueso, 4'80. Clasificada, 6' Macho, 8'26. Mucos de vaca, 1 pta. kilo.

LETRAS FEMENINAS

MIS ANHELOS

(A MI HIJO)

Esperanza bendita que aparces de mi vida en los plácidos albores; flor perfumada que a mi lado creces; ilusión que a mis horas embaleces; ángel de mis amores.

Niño en cuya mirada candorosa figura la alegría de los cielos; mientras que beso yo tu faz de rosa, oye la voz que, tierna y castiífera, te cuenta mis anhelos.

Escucha, vida mía, el suave acento con que, afanoso, intansa mi cariño dar forma a tu inocente pensamiento y llenar de amoroso sentimiento tu corazón de niño.

Hoy que eres pequesito solo anhelo dormirme dulcemente en mi regazo verme en tus ojos de color de cielo y esperar que, creciendo mi desvelo tú me des un abrazo.

Pero luego, tu boca de corales probara de una frase la dulzura, y envueltas en caricias celestiales, brotarán de tus labios virginales palabras de ternura.

Y con ese torzema encantadora que a los primeros años acompaña que a los dulces misterios atesora, meciéndote en mis brazos como ahora, te oíré decir: ¡España!

¡España! Santo nombre que resuena para mí como grata melodía. Nombre que escucho de entusiasmo dulce recordo que enajena de gozo el alma mía.

Aunque Dios decretó que tu nacimiento, lejor, muy lejor, de tus patrios lares; te hablaron, sin que tú lo comprendieses, de España mis caricias placenteras y mis pobres cantares.

Ahelo yo, si llegas á ser hombre, que vivas de tu patria enamorado; que su grandeza colosal te asombre; que vayas unido á su glorioso nombre tu orgullo de soldado,

Que añas una espada á la cintura, siempre al servicio de esa patria bella, y, si es preciso, offers tu ventura en exponer tu vida con bravura hasta morir por ella,

Concha Espina.

BOLETIN OFICIAL

Sumario del número del martes: Pidiendo certificaciones de acopios de cereales a varios Ayuntamientos. Subasta para acopios de varias especies.

Organización sanitaria del ministerio de la Gobernación.

Opco de contribución urbana que corresponde a Córdoba.

Auencio en gaciorado paradero de monas de Los Moriles, Posoblanco, Belmonte y Gaciora.

Yacentes de médicos en La Carlota.

Matrícula definitiva de mayores contribuyentes de Bujanda.

División en secciones del Corplo para el norte de la Junta de Avocados.

Acuerdos tomados en Ezaro por el Ayuntamiento de Aguilera.

El juez de Añajar anuncia que en Menjibar fueron abandonadas tres cañallerías por los jitanos.

Anuario Eclesiástico.

Los señores sacerdotes suscriptores del DEFENSOR que piden ensuenda el «Anuario Eclesiástico», disfrutarán las siguientes ventajas:

A. Derecho á recibirlo en cualquier punto de la Península, franco de portes, certificado por 485 pesetas remitidas por giro postal á nuestra Administración.

B. Regalo de un magnífico calendario agenda en 4.º de 153 páginas conteniendo infinidad de datos útiles para el clero.

C. Opción á tomar parte en el sorteo de los 40 premios por valor de 2000 pesetas que el «Anuario Eclesiástico» ofrece á sus lectores y que se celebrará oportunamente en la Asociación de eclesiásticos de Barcelona.

Nueva escuela

Desembarcamos en las mel hilvanadas líneas anteriores, que la esencia, que el centro, que el eje y fundamento alrededor del cual giraba toda la economía educativa manjoniense, era el Catolicismo, la Religión. El fin primordial manjoniense es la educación, la instrucción del entendimiento; el perfeccionamiento, el equilibrio, el ser puede decirse, de las energías y efectos de la voluntad. Y como ni aquella ni éste es posible obtenerlos sin la base sólida, sin el fundamento inmovible de la existencia de Dios y del reconocimiento de nuestra dependencia del Creador, ved porqué tomamos aquí la Religión, porqué consideramos aquí el Catolicismo á la manera del punto de Arquimedes: «Dadme un punto y moveré el mundo», dijo el gran físico; dadnos mucho Catolicismo, dad, enseñad á los hombres mucha Religión y moveremos, no ya el mundo físico y mecánico, sino el mundo moral, el mundo del entendimiento y del querer de los hombres con lo cual se mueva hacia Dios toda la humanidad. Pues bien, esta influencia, esta natural ingerencia del Catolicismo en todo el método y en todos los ramos del conocimiento de los niños en la Pedagogía avermariana, está muy sabiamente «incorporado» en el libro «Hojas Catequistas y Pedagogías del Ave María», escrito por nuestro inspirador el pedagogo Manjón.

En el todo las materias de especialidad están ligadas con el Catolicismo; de tal forma, que es imposible dar alguna lección sin que se haga una consecuencia moral aplicada al rubricamiento de la verdad de la existencia del pedagogo por experiencia.

Al mismo tiempo la observación de la vida de esta obra, trae consigo el conocimiento de la enseñanza puramente intuitiva que se efectúa, por medio de gráficos y cuadros adaptados; por lo que los libros en esta escuela si no enseñaban, por lo menos unen la comprensión del sentido, la hacen los niños por los sentidos y no por la memoria, ó mejor dicho, por ninguna parte, porque notorio es que al bien lo pueden aprender de memoria, también lo olvidan pronto y sin comprenderlo. Fundó Manjón, sus escuelas en un sentido práctico, ó sea para enseñar á fondo á los pobres granadinos (gitanos en su mayor parte) y aquellos por quienes empezó á trabajar la hicieron comprender la necesidad de enseñarlos de tal modo, que con dificultad olvidaran lo enseñado intuitivamente.

Felipe L. Rivas.

Banco Matritense

Sociedad Cooperativa de Crédito Fundada en 1911

Domicilio Social: MADRID

Oficinas: Córdoba, calle Viceroy Rivera, 7; Alcazar de San Juan, Granada, Guadix, Málaga, Talavera de la Reina y Valladolid.

El Banco Matritense á base del cooperativismo realiza toda clase de operaciones de banco en condiciones ventajosas.

Quantas corrientes. Devengarán un interés con capitalización de los siguientes tipos. A la vista 2 por 100 anual, á una mes fecha, 2 y 1/2; á tres meses, 3; á seis, 3 y 1/2; un año, 4; dos años, 4 y 1/2 y cinco, 5.

Verifica las órdenes que se le piden de compra y venta de toda clase de fondos públicos y valores industriales en la Bolsa de Madrid, Barcelona, Bilbao y en las del Extranjero. El valor actual de cada acción del Banco Matritense con todo gasto es el de cincuenta y cinco pesetas: intereses que por las mismas se vienen pagando desde su creación es el de 6 por 100 anual del valor nominal.

Oficinas: Calle Victoriano Rivera, 7, Córdoba. Consejero Delegado, Antonio Contreras.

Sabiniano Lumbresas

Tratado de gramática y abstracción de oraciones. Oficinas: Gutiérrez de los Ríos, 25. Precios de las carnes: Vacas con hueso, 8'40 pesetas kilo; Idem sin hueso, 4'64; ternera, con hueso, 8'70; Idem sin hueso, 4'89. Macho, 8'26.

De los Centros Oficiales

Se ha inscrito el reglamento de la Sociedad Protectora de las Artes y Oficios de Balastoz.

Se ha expedido licencia de uso de armas y para cazar á don José Rojano Turjillo, don Manuel Turjillo Moreno y don José Rojano Gan, de Baena; don Antonio Amor Pérez, de Adamuz, y don Rafael Torralba Pino, de Oñate de las Torres.

La División Hidráulica del Guadalquivir envía los presupuestos formados de la confrontación é informe del aprovechamiento para riego de las huertas Palma y Santa María de los Llanos, solicitado por don José López Paredes y conde de Casa Padilla, y otro aprovechamiento en el río Guadalquivir de don Francisco Roa Bus.

La 4.ª División técnica de ferrocarriles informa favorablemente al proyecto de la Empresa de Aguas Potables solicitando autorización para construir una tubería de conducción de aguas al ferrocarril de Córdoba á Málaga.

En igual sentido informa el proyecto presentado por la Sociedad Córdoba Copper Company Limited, que solicitaba instalar una línea de conducción de energía eléctrica afectando al ferrocarril de Córdoba á Balmes próximo á Cerro Muriano.

Se ha concedido licencia á la maestra de Benamejil, doña Dolores Luano.

Doña Concepción Lara, hallándose establecida desde ser nombrada para otra interinidad.

Han solicitado tomar parte en el concurso de traslados de la Carmen Quirós, doña Elisa Vera, doña Inés Luchanelli, doña Dolores García, don Lidouso Moarte, don Francisco Carrillo, don Blas Barrera, doña Clementina Bincón, doña Antonia Félix doña Dolores Pérez de Gracia, don Enrique Guerrero y don Francisco E. López.

Don José María Blanco, renuncia por hallarse enfermo el cargo de maestro de Montilla.

El gobernador de la provincia ha dictado una orden, publicada en el Boletín del 12 de los corrientes, prohibiendo que en los locales de las escuelas se celebren bailes de máscaras, ni se ocupen para fines distintos que los señalados por la ley.

Marcha á Totán el teniente de Intendencia don Ramón B. de Vergar.

Los señores de caballería don José Varela Hidalgo, se despide por Zaragoza y don Joaquín de Isasi Baramendi, para Burgos.

Sociedad de Ganaderos de la provincia DE COORDA

Precios de venta al público de el 25 de Febrero hasta nueva estimación:

Pesetas: Vacas con hueso, kilo, 8'40; sin hueso, 4'64; Ternera con hueso, 8'70; sin hueso, 4'89; Macho, 8'26.

Acuerdo mercantil

Perfectamente unificados entre sí gran número de importantes establecimientos de mercería, tejidos y camisería, han establecido COMO HORARIO UNICO para sus ventas la jornada legal de 8 á 8, en todo tiempo, y cerrado de UNA á TRES. Lo que se hace público para general conocimiento.

La cuestión agraria

Contextación de la Asociación de Labradores y Ganaderos de Córdoba al cuestionario presentado por la ponencia del Instituto de Reformas Sociales.

1.º Origen de los actuales conflictos. Momento en que se formuló la nueva demanda de jornales y el fué derivación de las perturbaciones de la guerra. El origen de los actuales conflictos tiene causas remotas y próximas: en las primeras se encuentra la natural aspiración humana de todas las clases á mejorar sus medios y condiciones de vida; en la incultura del obrero agrícola favorecida por el ambiente de aislamiento en que desenvuelve su trabajo y en el absentismo de los grandes propietarios arrendando sus tierras; entre las segundas, el alza del precio de todos los artículos necesarios para la vida, alimento, vestido y habitación, como consecuencia del trastorno económico producido por la guerra, el desmoronamiento de los partidos políticos, que preparados para solucionar otras clases de problemas, no aceptan por falta del conocimiento necesario, á dar solución á los actuales, é indolencia á los del último tercio del siglo anterior y á la indisciplina social latente en todas las clases á consecuencia de las predilecciones de los políticos profesionales de todos los partidos, así como á la falta de educación ótica en los ciudadanos de todas las órdenes.

El alza de los jornales de los obreros agrícolas comenzó en el año 1917, pero el máximo del alza lo alcanzó en la siega de 1918, donde se formularon peticiones de jornales que al cansaron el duplo y algo más de los precios anteriores á la guerra y seguramente todo ello es derivación de las perturbaciones tanto políticas como económicas, producidas en todo el mundo por aquella.

2.º Condiciones de cultivo en la provincia. Antes de la guerra y en los primeros años de esta, con motivo de ser remuneradores los precios de los productos agrícolas, se llegó á intensificar la producción pues más que el precio de los jornales, el rendimiento de trabajo prestado por los obreros, facilitaba esta tendencia, así que se puede decir que hasta el momento crítico actual, la agricultura en la provincia de Córdoba, progresaba rápidamente, empleándose en ella todos los factores modernos de abono, maquinarias, etc. al extremo de parecer un cultivo intensivo lo que no era en su mayoría por los contrastos si no unas labores al tercio.

Forma de los cultivos. En general y por lo que respecta á la labor de cereales en los cortijos de la campiña de Córdoba, la labor que se hace en el tercio, una hoja se siembra de trigo, y se siembra remolacha, otra se siembra de barbecho, en la que hasta hace unos quince años no se sembraba nada y desde que empezaron á utilizar en grande escala los abonos y maquinarias de labor se rompió ese costumbre, comenzándose á sembrar en dicho hoja leguminosas y con siguienándose con esto, un aumento de producción en esta clase de familias, con lo que se aumentó también el empleo de tractores, pues estas leguminosas requieren más labores para su producción y el labrador tenía gran interés en labrar muy bien, para dejar los barbechos limpios de hierba, con lo que conseguía mejorar esta hoja, donde había de sembrar el trigo siguiente el trigo; la tercera hoja que queda de rastrojo y se llama de deshoja, es en la que pastan los ganados en primavera, y de esta hoja se siembra de trigo el 12 por 100 de ella de cebada, avena, escoba, ó trigo blaquillo, sembrándose más por no estar sembrado generalmente los tractores, y por no ser tampoco conveniente para poder mantener la ganadería.

El cultivo en lo que se refiere á los olivos, también ha progresado en la misma proporción que la labor de cereales, pues ha desaparecido el arado romano, empleándose hoy arados de hierro modernos; se siembran muchos sitios ó cojer la aceituna ordinaria, dejando al varoso; se dan varios grados en verano; butras otras y

Boletín Religioso

Santo de mañana: San Balduino, c. Publica Circular: Mañana en la parroquia de San Pedro.

Sagrario. El sábado 1.º de Marzo, á las ocho de la mañana, se celebrará una misa solemnísima con S. D. M., manifestando por la intención de la coesistencia una señora Condesa de Gaciora de las Torres, y por la tarde se manifestará y hará el oficio al Corazón de Jesús.

Por lo que respecta á los terrenos desahucados y generalmente en la tierra, han mejorado, por cuanto han sido desahucados del monte que estorbaba para el mejor aprovechamiento de la bellota en unos, y de los pastos naturales en otros, á donde se la arbolada la planta que le corresponde, con lo cual se ha aumentado notablemente el arbolado de producción en pocos años.

Y por último, otro de los cultivos importantes de la provincia es la vid y esta cultivo que se llevaba con mucha perfección años anteriores, ha decaído notablemente en algunos puntos, por la gran baja que han tenido sus productos, al extremo de que hay propietarios que las tienen completamente abandonadas. Esto es una cuestión de la que debe preocuparse el Gobierno, porque los cultivos de esta provincia, son de la mayor calidad de entre los que se producen en el país.

De igual manera que viene ocurriendo con la vid estamos expresando á que sucede con la olivicultura, pues la gran impudencia por el Gobierno á los aceites, que está muy bajo de los precios de otros mas les trabajos impuestos para exportar el sobrante enorme de la economía nacional y el poco estímulo que se concede á la buena elaboración hará, unidas á las dificultades generales creadas por el problema obrero, tenga los olivicultores que abandonar sus olivares; ó regresar á los tiempos del arado romano, cuando de aquellos, cogida á pelo y elaboración de aceites con asistida entorpecida.

Perfeccionamiento que haya tendiendo por la aplicación de las enseñanzas técnicas (alternativas, labores, abonos etc.), memorias locales comprensivas de los adelantos obtenidos en los rendimientos y monoerías de los explotaciones que sirvan de tipo de comparación en las diversas clases de propiedad entre las zonas progresivas y las estancadas.

Este punto se encuentra contestado en las condiciones de cultivo y formas de los mismos; ahora bien, que este progreso de la labor en la provincia de Córdoba, se ha realizado sin la intervención de la acción oficial, pues los organismos técnicos ordenados por el Estado en la provincia, son pocos, nada prácticos; pues aun no han empezado siquiera á funcionar á pesar de la ficha ya remota de su creación y sobre un manuscrito inerte, sin tener contacto alguno con la práctica. No existe monografía alguna que haga referencia al cuestionario, pues este estudio debía hacerse por algún cuerpo técnico, suaca por los propietarios y esta Asociación no tiene conocimiento de que se haya hecho.

Podemos afirmar que en la provincia de Córdoba no hay verdaderamente fincas estancadas, pues cada una en su especialidad han prosperado dentro del sistema general, pues si bien hay pocas en la ribera del Guadalquivir que pudieran cultivarse con cereales, no se hace porque son verdaderos prados naturales, que explotados con ganadería, rinden más beneficios que si se roturan.

Salvador Muñoz Pares.

Ompre usted el Anuario Eclesiástico 685 pesetas. Pidiéndolo directamente á esta redacción 4 85.

Las doctrinas y la organización

No es de hoy, es de ayer, es de todos los tiempos esa inquietante interrogación que en los espíritus reflexivos se formula frecuentemente: ¿Por qué en la vida de la humanidad, en el permanente desarrollo de la historia, en las tenaces y cotidianas luchas entre el bien y el mal, suele aparecer éste superior a aquél en cuanto a actividad, fuerza comunicativa, espíritu de proselitismo y eficacia práctica?

Ahora, con ocasión y motivo del formidable y agresivo movimiento del socialismo revolucionario en casi toda Europa, movimiento que también en nuestra España querida comienza a tener repercusiones y ecos alarmantes, son muchos los que una vez más se preguntan con dejos de sobresalto cómo y por qué la acción social católica no ha logrado ni lograr, sino vencer completamente, contrarrestar al menos la acción del socialismo perturbador y anárquico que todo lo amenaza. ¿Es acaso que el contenido doctrinal del catolicismo social es inferior al del socialismo revolucionario? ¿Tendrá éste soluciones para los grandes problemas sociales de que carece aquél?

De ninguna manera. Precisamente, todo aquello que en su programa de reivindicaciones obreras tiene de justo, de legítimo, de aceptable el socialismo, no es en definitiva, más que un eco, un recuerdo, una influencia del programa cristiano, del código sacramental del Evangelio, del que, consciente o inconscientemente, está impregnada la sociedad, la vida en todos sus órdenes y aspectos.

Si, pues, no radica en la doctrina la inferioridad del programa social cristiano ¿en dónde está la desventaja de esto con respecto al socialismo en cuanto a resultados prácticos? En la organización, en los métodos y procedimientos, contrasta con su acostumbrada franqueza y casi ruda sinceridad el docto carabánigo de Ordoñez señor Arbóleya Martínez desde las columnas de la importante y concienzuda «Revista Quincenal» en un luminoso estudio a esta materia consagrado y en el que resalta y valientemente a ordena la cuestión.

«La organización socialista escribe el Sr. Arbóleya en la citada publicación: «no es de una manera absoluta, por lo menos con relación a lo que ocurre en otros sectores de la vida nacional, es completísima... Si entre sus caudillos abundan las rivalidades y los odios y los puntos de vista distintos, y hasta en ocasiones contrarios, la uniformidad en la acción es completa y la disciplina sencillamente ejemplar... Y ocurre entre nosotros todo lo contrario» Y un poco más adelante añade: «Si se habla de nuestra organización social «en teoría», tal como la Iglesia quiere que sea ó deseada que fuese, tal como realmente se halla predicada en documentos solemnes, no tengo inconveniente en admitir que nuestra organización es quiero decir que pudiera ser perfectísima... Pero la casi absoluta falta de eficacia de nuestra Acción social está en el hecho, al parecer inexcusable, de que se suele examinar siempre, por lo menos el margen de esa organización tan sabiamente delineada.»

Y que este juicio del Sr. Arbóleya, hecho público desde las páginas de la «Revista Quincenal» no es infundado.

do, ni arbitrario, ni inspirado por un negro pesimismo, confirmado el Eminentísimo cardenal Primado en el vibrante documento que el Presidente del Consejo Nacional de las Corporaciones católicas agrarias acaba de dirigir, invitándole a convocar a una reunión, conferencia ó asamblea, que podríamos llamar plenaria ó magna, a obreros y representantes de todas las asociaciones católicas obreras para ver de llegar a estas tres cosas: Unión perfecta, mejor organización, clara definición del fin inmediato.

He ahí—dice el Cardenal Primado—en esos tres grandes bienes, la halagadora perspectiva del triunfo.»

Pidamos a Dios que la realidad confirme tan felices augurios y esperanzas.

Ludovico.

La carestía, la fección democrática

1.—Origen filosófico de la actual carestía.

Soy yo amigo de un pensador notable, pero desconocido. Ha nacido pobre, es sencillo y modesto, no sabe adular al infeliz y tiene demasiado talento; naturalmente, por lo menos mientras no se muera, es inútil esperar que nadie le haga caso.

Solamente su mujer, excelente señora, se revela contra un hecho de tan humana justicia. Sin embargo, ella misma algunas veces sospecha que las gentes tienen razón al estimar que su marido es un chiflado.

Por ejemplo, hace pocos días. Estaba nuestro filósofo en su rincón predilecto de la casa, revuelto de mantas y abrigos, para no helarse, y ahijado por una mesa enorme llena de libros y papeles.

Cuando su buena esposa se decidió a profanar aquel sagrado instante, tenía, sin duda, razones poderosas. En efecto; como quien estalla, parece ser que entró, diciéndole la pobre señora.

—Mira, perdóname que te interrumpa; pero a ver que es esto. Por más vueltas que doy, como sigan las cosas así, acabaremos por volvernos locos... Seis pesetas le ha costado medio kilo de peras a la Marcelina. Mañana suben otro dos reales a la carne y dices que no habrá pan... Cada día más caro todo, y las noticias de los periódicos y de los mercados son de que aun se encarecerá. ¿No se ha terminado la guerra? ¿No hay un ministro de Abastos? Pero, ¿qué es esto? Y el filósofo, levantando pesadamente la mirada de sus libros, contestó a su mujer con esta explicación apodictica:—No te impacientes, porque no tiene remedio: es la libertad de pensamiento.

Y siguió estudiando.

Luis Hernando de Larramendi.

Suscripción popular

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Don Manuel Enriquez Barrios (5), Don Mariano López Turo (25), and Suma anterior (10).

Nuestro distinguido amigo el Notario de Posadas D. Manuel del Rey, nos escribe admirándose al homenaje al Sr. Jiménez Amigo, a quien califica de modelo de ciudadanos y con quien ocurrió en las aulas de la Universidad de Sevilla hace 40 años, en que ambos comenzaron a cursar los estudios de la Facultad de Derecho.

ción que le eran habituales, unidas a una altanería sin límites y una total indiferencia con respecto a los males ajenos; pero, a pesar de todo, su continente agradaba, porque sus facciones, naturalmente bellas, y su urbanidad habían dado a su rostro una cierta expresión risueña que anunciaba la más honrada franqueza, como si verdaderamente fuera esta pranda natural de su carácter. Esta clase de fisonomías se atribuyen generalmente a una ladole franco y ajeno a todo disfraz, no siendo en realidad otra cosa que el retrato del descaído, fruto propio del libertinaje, unido al que se también el rango, la riqueza y otras ventajas que no tienen en sí un mérito verdadero y sólido. La ligerosa plebe, igual en todas partes, no trató de examinar a fondo esta cuestión, y recibió al Príncipe con estrepitosos aplausos, debidos a la pedería que llevaba en la gorra, a las magníficas pieles que adornaban su capa, a las elegantes botas de bafieta con espuelas de oro, y a la gracia y resolución con que manejaba su hermoso palafrén.

DE SOCIEDAD

Mañana, San Baldomero, son los días de la señora Oreste viuda de Castaño, y de los señores Castellano, López, León, Jimenez Luque, y de don Leandro González Soriano y don Leandro Galán Moreno.

—Llegaron de Puente Jenil don José Galán Bonifaz y don Francisco Morales.

—Está en esta capital el alonje de Fernán Núñez don Juan Gómez Jiménez.

—Pasó el día en Córdoba don Martín Lara Baztan, párroco de Argalilón.

—Ha entregado su alma a Dios en la Granjuela don Antonio Aranda Fuentes, a los 69 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales.

A sus desconsolados hijos don Manuel, don Fausto, don José, don Federico y don Francisco; hermanos don Manuel, don Geminiano y doña Adelaida y demás familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

SUCESOS

Dos hombres muertos.—Dieron de B. nam. ji que estando trabajando en una cantera varios obreros, se desplomó un bloque de tierra y piedra dejando espantados a dos hombres.

Todo el personal de Ovejas Bajas trabajó para la extracción de ellos, lográndolos extraer a las seis horas, completamente mutilados.

Llamábase Francisco Rodríguez Páez, de 68 años, vecino de Antequera, y José Ochoa Artacho, de 18, de la misma procedencia.

Dediábase a la extracción de piedra para rellenar de grava la carretera de Córdoba a Málaga, y estaban trabajando en la cantera llamada «Oro gordo», próximo a Benamejí.

El juzgado municipal, auxiliado por la benemérita, procedió al levantamiento de los cadáveres y instruir el correspondiente estestado.

Agresión.—En el cortijo Monserate; término de Doña Mencía, Francisco Borrillo Barba intentó e intentó desarmar al guardia jurado Guillermo Torres Cuevas. Como éste se defendiera, Borrillo se dio a la fuga, siendo detenido poco después por la guardia civil.

Corresponsalías

Victima del alcohol.—Ayer lunes puso fin a su vida, colgándose en un árbol del patio de su casa, Ferras 11, el desgraciado Antonio Castro Romero, zapatero de oficio.

El infeliz deja viuda y cinco hijos. Adicionalmente a la bebida se supone que el alcoholismo le ha impulsado a tomar tan abominable resolución.

Avistado el juzgado se personó el activo juez de instrucción don Agustín Aranda y personal subalterno, ordenando el desahucio y conduciendo el cuerpo del infortunado suicida al cementerio donde hoy le practicarán la autopsia.—Corresponsal.

JÓVENES SIN CARRERA

Háganse Contadores Mercantiles en seis meses.—Método facilísimo.—Garantizamos éxito.

Clases especiales para señoritas.

Informes: Tabeño y Partearroyo. De 2 a 5.—Duque de Fernán-Núñez, núm. 5. 10-7

Rescurría el circo el Príncipe, cuando le llamó la atención el alboroto suscitado por el empuje del juicio, que a toda costa deseaba obtener dos asientos delanteros. La vista penetrante del Príncipe conoció inmediatamente a Isaac, aunque se fijó con más gusto en la hermosa Rebecca, que atraída por el tumultuoso alboroto, agrobaba un silencio el brazo de su anciano padre.

La figura de la hija del juicio podía competir con la de la belleza más célebre de toda Inglaterra, aun a los mismos ojos del Príncipe, conocedor del bello. La elegante y perfecta simetría de sus formas brillaba más con el traje oriental que usaban todas las mujeres de su nación. Levaba un turbante de seda amarilla que hacía hermoso juego con el color mereno de su rostro; el brillo de sus negros ojos, los arcos elegantes que formaban sus cejas sobre una nariz aguilona, sus dientes blancos como las más finas perlas de su nación, sus profusas trenzas negras, caídas graciosamente sobre su cuello, el magnífico

Droguería Jerezana

Drogas, Productos Químicos Especialidades Farmacéuticas JUAN QUEVEDO GUERRERO Aguas minerales, Perfumería y Ortopedia. Espartería núm. 4 — Córdoba

Crónica Local

Registradores de la propiedad Han sido nombrados Registradores de la propiedad: para el de segunda clase de Montoro, a don José S. Masilla y Martín, que servía el de Cáceres; para Torreblanca, de tercera clase, a don Daniel Díaz Ochoa Toran, que servía el de Montilla.

En honor de Ricardo de Montis Han contribuido al homenaje del estimado compañero D. Modesto Montano, con 5 pesetas, y don Francisco Espino Pérez, con otras 5.

Caja de Ahorros El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 31 250 pesetas por 267 imposiciones, de las cuales son nuevas 14, y se han satisfecho pesetas 48 680 90, a solicitud de 186 imponentes, 18 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Incantación del trigo El ministro de Abastecimientos telegrafía lo siguiente a la Junta Provincial de Subsidios: «Queda V. S. autorizado para incantarse trigo aquellos poseedores que se nieguen a venderlo a precio tasa, advirtiéndoles que expropiación, en este caso, se hará a razón 44 pesetas los 100 kilos.»

Ya con esto podrá conseguirse que el pan se venda más barato. Será posible lograrlo?

González Hermanos Fábricas de Mosaicos y Almacenes de materiales de construcción Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

Asociación de pintores y escultores Esta Asociación tiene ya terminados los preparativos esenciales para celebrar una Exposición en Bubao y en cuya villa cuenta ya local adscuado. Podemos adelantarse que la referida Exposición será comprensiva de Pintura, Escultura y Grabado. Que se celebrará próximamente del 15 de Abril al 15 de Mayo. Que la admisión de cuadros será del 10 al 15 de Marzo, que el número de obras que cada artista podrá presentar será de dos en cada Sección entendiendo que las de Escultura lo han de ser en materia definitiva y tamaño prudencial.

Las dimensiones de los cuadros serán de un metro en su mayor medida. Las ventas sufrirán un descuento lo más pequeño posible y los portes de Madrid a Bubao y viceversa serán de cuenta de la Asociación. Estas bases generales sin grandes variaciones serán comunicadas a los asociados, únicos que podrán concurrir y que desde ahora pueden dirigirse a la Secretaría de la Asociación en demanda de las noticias que deseen. Todo sin perjuicio de la circular definitiva que a su debido tiempo recibirán.

Vacante Lo está una de las plazas de médico titular de La Carlota, dotada con el haber de dos mil pesetas. Se proveerá por concurso y puede solicitarse en el plazo de treinta días.

Huelga Esta mañana se ha presentado en el Gobierno civil un oficio anunciando que las sociedades obreras federales irán a la huelga por tiempo indefinido, si no se rebajan las subvenciones un 20 por 100, libertad de los presos por cuestiones socialistas y colocación de todos los obreros que se encuentran parados. Así pues dentro de ocho días se irá al paro.

El marfil de los tesoros de un rey negro. Una expedición al Congo, organizada por el Museo Americano de Washington, recogió entre otros valiosos objetos pertenecientes a la tribu de los Mangbutu y otras vecinas, una incomparable colección de objetos de marfil, que ha sido colocada recientemente en la Sala Morgan del «American Museum.» Procedo del rey de los Mangbutu, Okondo, quien junto con su mujer Nezzima, tuvo la atención de regalar a los expedicionarios ese conjunto de joyas admirables que por lo bien labradas que están parecen elaboradas al torno, aunque se debe únicamente a la pericia manual de aquellos incógnitos negros.

Es interesantísima la descripción que de tan raros objetos y de los usos que tenían, nos ofrece la revista «Iberica» en su número 268, así como

LA MUTUAL LAZARINA ASOCIACIONES DE AHORRO Funciona bajo la inspección del Estado Tiene sus fianzas depositadas GRAN CAPITÁN 25 - CORDOBA

Aficionados de Córdoba! JUAN BELMONTE José Flores (Camará) MANOLO BELMONTE Harán su presentación el primer Domingo de Mayo Primer día de Carnaval SEIS TOROS de Nandía [Sólo de Sevilla anuncian su viaje más de dos mil aficionados]

mo son curiosísimos los grabados que se incluyen de varios de ellos y de los reyes que hicieron tan espléndido donativo a los portes americanos.

Peticiones Nuestro colega «El Aviso» de Puente-Jenil, solicita en su último número que se crea un juzgado de instrucción para Puente-Jenil y que se instale una red de teléfonos urbanos. Puente-Jenil es merecedor a ambas cosas por su importancia industrial y por las iniciativas y el noble proceder de la mayoría de sus habitantes que tanto trabajan para engrandecer a dicha población.

Resultado En la vista de la causa celebrada hoy en esta Audiencia por violación, contra Rafael Nieto Ochoa, instruida en La Rábida, el jurado de veintidós de culpabilidad, siendo condenado el procesado a la pena de 14 años, ocho meses y un día de presidio.

Detenidos Por blasfemo ha sido detenido Rafael Jiménez Prast, y por pedir dimisión embriagado Juan Cisneros Domenech.

Casa de Socorro Hoy han sido curados: Eugenio Garofa Muñoz, de una herida incisa cortante en la mano izquierda; Rafael Gutiérrez Ravé, de una erosión en el dedo meñique de la mano izquierda; Remedios Cuevas, de extracción de un cuerpo extraño; y Manuel Naranjo Badondo, de fractura en el cráneo.

Para hacer desaparecer cualquiera alteración del oído, es suficiente hacer una aplicación con ES-CERINA. Se vende en Farmacias y Droguerías.

Para las buenas mesas los vinos de Rieja de Bodagas Franco Españolas de Logroño.

Apertura En breve apertura de la Librería Internacional R. Luque.—Victoriano Rivera 8 (antes Plaza).

Magisterio femenino Sistemas pedagógicos: oral y mudo Cuando la madre ve crecer a sus alumnos, los hijos de su corazón, a las voces, se encuentra con otro alumno no matriculado; su marido a quien ve que se extravía. Tiene que hacerlo discípulo suyo, ¿cómo? siendo señora de sí misma.

La mujer es en la familia el corazón, el hombre la oscuridad; la mujer tiene que realizar un magisterio con el marido, con los niños. En este caso el indicado es el sistema mudo, para no herir al marido en su dignidad. El silencio, la paciencia en estos casos, lleva aparejado el triunfo.

En cambio cuando se trata de los hijos, el sistema pedagógico puede ser el oral, pero sin dejar de ser señora al dejarse llevar de la ira que la rebojaría. En el repertorio de su co-

ron hallará medios la madre de enseñar a sus hijos a ser señores.

Clinica RONCAL Especialista GARGANTA — NARIZ — OIDO Laboratorio Braulio La Porcilla, 6, pral. Córdoba, de 1 a 8

Picón de orujo Sa venta a 5 pesetas el hectólitro, en el almacén de oak de la Fabril del Gas. Plaza Almagro, núm. 12. 15 11

INDISPENSABLE PARA EL CAMPO Aparatos de luz por gasolina Claudio Marceño, 13 (Almacén de Música)

Ricardo de Montis «Notas Osobobas». Dos tomos.—Precio de cada tomo, tres pesetas. Se vende en esta redacción.

A los Párrocos Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino de Garabanchel, Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos antiguos, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, al tal lo de sea, ó se cambian por nuevas especies de esta, de metales de primera calidad, de pura cobre y estain.

IVANHOE

presentó en el circo Juan Sin Tierra sobre un poderoso caballo, con un halcón en la mano, cubierta la cabeza con una gorra de magníficas pieles y piedras preciosas, y llevando la cabellera rizada y caída con gracia sobre los hombros. El Príncipe hizo caracollear a su torpe palafreñ al rededor de la plaza procediendo a sus alagos cortésanos, con los cuales iba hablando y riendo con descomparados gritos, sin dejar por esto de observar, como buen juez en el asunto, las bellezas que orabaz la galería. Llevaba el Príncipe retratadas sobre la frente la audacia y la disciplina

INFORMACIONES TELEFONICAS

IDE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO

La Bolsa
Madrid 26 (16)

En el cierre oficial de Botes el 4 por 100 interior, se cotizó a 78'70.—El 5 por 100 amortizable, a 96'00.—Obligaciones hipotecarias, a 100'00.—Las acciones del Banco de España, a 499'50.—Las de la Tabacalera, a 299'00.—Los franceses, a 87'80.—Las libras esterlinas, a 22'35.

Política

Madrid 26 (reservado)

Madrid 26 (reservado)

Madrid 26 (reservado)

El Gobierno confía en que se solucionará satisfactoriamente la huelga de Oádiz y sus consecuencias económicas.

Varias noticias

El gobierno ha desmentido que haya relevado a los capitales generales de Barcelona y Sevilla.

Ha dimitido el ministro de la Gobernación por haber disminuido la comisión de presupuestos una cantidad del presupuesto relativa a Sanidad.

Ayer se discutió en el Congreso el presupuesto de Estado, sin admitir gran cosa en la discusión.

Habla Romanones

El conde de Romanones nos recibió en el ministerio de Estado y nos dijo que esta mañana le habían visitado Salvatella, Valarino y el ministro de Bélgica.

Le preguntamos si estaba ya arreglado lo de la dimisión de Jimeno.

Romanones dijo que Jimeno no había dimitido. Solo había expresado su disgusto porque la subcomisión de presupuestos del Congreso había suprimido del de Gobernación varias partidas relacionadas con la Sanidad.

Si duda que han de pasar en su día las actuales circunstancias y depondrá su disgusto.

También a mi me ha suprimido en el presupuesto de Estado algunas partidas. Todo esto es consecuencia natural de no tener fuerzas propias.

Como tengo muchos asuntos que resolver, hoy no podré ir a las Cortes hasta última hora de la tarde.

Acción Social Católica Obrera

Complimentando la Oficiosa del Cardenal Prímado, el Consejo Nacio-

nal de Corporaciones católicas obreras, organiza una Asamblea para la que lleva a cabo con toda actividad los trabajos.

Dicha Asamblea promete revestir verdadera importancia, tanto por los asuntos que en ella han de tratarse como por la colaboración que han de prestar los hombres abnegados de acción social católicos, que armonizarán indudablemente todas sus opiniones en aras del ideal cristiano para la reedificación de la sociedad.

El Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas obreras ha convocado a obreros y a sociólogos que más se han distinguido por sus escritos ó por sus trabajos a esta magna reunión, que empezará mañana jueves 27 del actual, en su domicilio social, calle del Duque de Osuna, número 3, y que no se dará por terminada hasta que se haya formulado el plan de la organización y el programa de las reivindicaciones más inmediatas.

Las subvenciones

Vigo.—Las sociedades obreras han telegrafiado al Gobierno pidiendo que prohiba la exportación de sus alimentos; alimentaciones, que se rebajen las tarifas ferroviarias y que se adopten las medidas necesarias para el abaratamiento de las subvenciones.

Valencia.—Se confirma la noticia que anticipamos anoche.

Las sociedades obreras han visitado hoy al gobernador y le han pedido el abaratamiento de las subvenciones y de no conseguirlo, irán a la huelga general el día 10 de Marzo próximo.

Granada.—Se ha celebrado una manifestación de mujeres para protestar contra la cesación de subvenciones. Visitaron al gobernador.

Santander.—El Ayuntamiento trabaja para conseguir el abaratamiento de las subvenciones.

De Gobernación

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que era inexacto que hubiese dimitido Jimeno, coincidiendo sus afirmaciones con lo que antes nos había dicho Romanones.

Firma regia

El Rey ha firmado hoy varios decretos de Marina y los siguientes de Guerra:

Ascendiendo a general de brigada

al coronel de Ingenieros don Antonio Arcos, y nombrándole comandante general de la tercera región.

Admitiendo la dimisión al general Núñez de Prado que manda la segunda división y nombrando para sustituirle al general don Arturo Caballero, ídem jefe de sección del ministerio de la Guerra al general Jiménez Ballesteros; ídem para la primera brigada de la doce división al general don José Emperador.

Disponiendo pase a la segunda reserva el general don Roberto Withe. Ídem a la primera como general el coronel de caballería don Mariano Pavón y el subinspector farmacéutico de primera don Ricardo García Seo.

Destinando al Estado Mayor Central al capitán de Ingenieros don Enrique Adrados.

Destinando al coronel de E. M. don Antonio Oca a la jefatura del Regimiento de Ferrol, ídem don Francisco Hidalgo al de Cartagena, ídem don Carlos Alonso a Oádiz.

Obiseciendo al coronel de Infantería don Ricardo Casado el mando del regimiento de Navarra, ídem don Marcelo Villa el de la zona de Valladolid, ídem don Enrique Masden la de Pamplona, don Isidoro Torres la de Teruel, don Guillermo Vescouca la de Zamora.

Ídem al coronel de la guardia civil don Vicente Morales León, la subinspección del noveno tercio (Valle de Id.)

Concediendo la gran cruz del mérito militar, con distintivo blanco, al general de brigada Sr. López Ochoa, al auditor de la Armada don Enrique Vignote y don Carlos Soler, barón de Casa Soler, don Juan Antonio Gómez, don Alvaro Fernández visconde de Campo Grande.

Ídem la cruz de San Hermenegildo al general de brigada de la segunda reserva don Antonio Mardones Bermejo.

La situación se complica

Barcelona.—El conflicto de Barcelona se agrava. En vista de que los huelguistas de la Canadiense tenían perdida la huelga, ha solicitado la solidaridad de otros elementos y se anuncia para esta tarde la huelga de empleados de las sociedades de aguas que proporcionan energía eléctrica en esta zona y la de la Compañía Catalana de gas y de electricidad. Si se oden éstos y huelgan, faltará en Barcelona luz y energía, pues la Canadiense de la que se han incoutado los militares, no puede suministrar fluido para todo.

Esto agravará el conflicto.

Pleno jaimista

Esta tarde se ha dicho en el Senado que la Junta Nacional del partido jaimista permanecerá unida a D. Jaime y que sólo se separará el Sr. Vázquez de Mella.

No debe ser exacta esta afirmación, decían otros oyendo casi toda la prensa jaimista está al lado de Mella y se organizan diferentes Asambleas, entre ellas la que habrá en Toledo en la primera decena de Marzo, para la cual ya ha hecho la convocatoria el Conde de Doña Marina.

Contra Wilson

Boston.—Ha sido detenido un sujeto llamado Bod-wki, por intentar aproximarse a Wilson con propósitos oriminales. Créase que hará importantes revelaciones.

Todas las anotens de las casas del trayecto que había de recorrer Wilson estaban ocupadas por soldados.

Las tarifas ferroviarias

Mañana y pasado se celebrará en Zaragoza la Asamblea Nacional que organiza la comisión permanente de protesta contra el aumento en las tarifas ferroviarias.

Los temas que en ella se discutirán, son: 1.º De personal. 2.º De material. 3.º De legislación. 4.º De tarifas y 5.º De la reversión de las ferrocarriles al Estado.

Se han recibido ininidad de adhesiones de todas las provincias y de todas habrá representantes en ella.

En muchas poblaciones se llevará a cabo el cierre del comercio y de la industria en toda la tarde del 28.

Miscelánea

La Gaceta

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:
Nombrando consejero de Sanidad a don Nicolás Rodríguez Anstria.

Convocatoria para seis plazas de alumnos torpedistas de la Armada.

Concurso para la provisión de un cátedra del Instituto de Zaragoza

De Guerra
El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una circular dando reglas para la transformación de las comandancias de intendencia con arreglo a las reformas militares.

Cortesa

Los comandantes procedentes de la segunda promoción de la Academia general han cumplimentado hoy al Rey.

También lo ha cumplimentado Argente.

Apique

Gastellón.—Otra de Tortosa se ha hundido un buque de gran porte perteneciente a la marítima de Bilbao. Los naufragos fueron rescatados por un buque inglés y se quejan del maltrato de que fueron objeto a bordo. Se les hizo dormir sobre cubierta.

Catalanas

Barcelona.—En la calle Bailén, a consecuencia de un accidente fortuito ha resultado muerto un niño.

El juzgado especial que entiende en los crímenes sociales, ha terminado el sumario de la causa instruida por asesinato del contra maestro Luis Mis.

LAS CORTES

Senado

Preside el general Anzar.

En el banco usó el ministro de la Guerra.

El señor Ferrer Vidal pide a la mesa se le reserve la palabra para cuando se halle en la Cámara el Presidente del Consejo.

Galeata se ocupa de los soldados de cuota. Trata de los edificios militares.

Pregunta si se desinfectan las ropas de los reclusos, para evitar una epidemia.

El ministro de la Guerra le contesta afirmativamente.

Interviene el general Luque y el señor Espina habla de cuarteles que carecen de condiciones higiénicas.

El ministro de la Guerra dice que unos se han saneado y otros se han derribado ya.

Sánchez pide el pronto despacho de unos expedientes escolares.

Muñoz Ochoa ofrece trasladar el ruego al Gobierno.

Royo Villanova se ocupa de los cuarteles de Barcelona y se extiende en estos particulares.

Ballesteros se adhiere al ruego. También López Pelegrín.

Se entra en el orden del día y se aprueba un proyecto sobre abastecimiento de aguas en Avila. Se vota definitivamente la ley de seguros y se levanta la sesión.

Congreso

Preside Villanueva.

En el banco usó Roselló y el marqués de la Cortina.

Se lee una proposición contra la elevación de las tarifas ferroviarias. La defiende el señor La Cierva.

Dice que este es un problema en el que solo se ha tenido en cuenta la opinión de las Compañías sin fijarse en que la elevación supone un peligro para la economía nacional.

Pregunta cómo el Gobierno ha autorizado este aumento por decreto y no por un proyecto de ley, careciendo de razón al decir que se concede para auxiliar a las Compañías de Ferrocarriles que pierden dinero. Todos sabemos que lo ganan.

El marqués de la Cortina: Eso no es verdad.

Anguiano: Lo dicen los balances. La Cierva al ministro: Apesar del decreto y apesar de lo que afirma Su Señoría no es así.

Anguiano: El Marqués de la Cortina lo habrá preguntado a Rodríguez Sampedro (Risas: por la alusión pues el señor Sampedro es consejero de la compañía del Norte).

La Cierva: El Gobierno ha tratado ligeramente el escrito y ha originado un desbarajuste en los transportes y retraso en las mercancías. El Gobierno solo ha atendido a intereses privados y el Ministerio a lo que debe atender es al interés político.

Pregunta que por qué no se ha logrado de la compañía del Norte la readmisión de los ferroviarios despedidos.

El marqués de la Cortina dice que el gobierno ha atendido al interés nacional.

Prueba de ello es que el aumento es del 15 por 100 solamente, y ese aumento es el más reducido con relación

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL ULTIMO SEÑOR
D. Manuel González López
Consejero Delegado de «La Mutual Latina»
Que falleció el 27 de Enero de 1919
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la bendición de S. S. R. V. E. P. A.
La misa solemne de difunto que se celebrará en la parroquia de San Nicolás de la Villa, el día 27 del corriente, a las nueve de la mañana, así como las demás misas que se celebrarán en dicho parroquia, por los señores Sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho ilustrísimo señor.
El Consejo de Administración de «La Mutual Latina», en desconsolada vida, hijas, hermanos, hermanas políticas y demás parientes; ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir a dicho sufragio y encomendarlo a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE SEÑOR
PRIMER ANIVERSARIO
DON JOAQUIN DE PABLO-BLANCO Y PEREDA
Que descansó en el Señor el 27 de Febrero de 1918
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
Q. E. P. D.
Su desconsolada vida, padre, hijos, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes del finado; ruegan a los que fueron sus amigos una oración por su alma.
Las misas que se celebran el jueves 27 del corriente, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Elías, por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por su alma, como así mismo la de todos los señores Sacerdotes que gusten aplicarlas por la misma intención.
Varios Excmos. Sres. Arzobispos y Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Para buenos
Chocolates
los de
Hipólito
Cabrera
Pozoblanco
Depurador
Nuevo específico, exclusivamente vegetal, que combate eficazmente la debilidad general, neurastenia y afecciones del estómago. Es depurativo, laxante, reconfortante. No estando contra indicado en ningún caso. Completamente inofensivo y de éxito maravilloso y seguro si se toma con constancia. De venta en la farmacia del Dr. María, Océanos, 12.

Su hijo será un hombre fuerte mañana
Su hijo, cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su hijo y hay que atenderlo antes de todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la
Harina lactada Nestle
tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

OCASION
Ofrecemos una gran partida de tiras bordadas, más de 25 000 piezas en calidades finas y extraordinarias a precios increíbles.
Completo surtido en todos los artículos.—Precios de almacén.
LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24.—Horas de venta, de ocho a ocho y cerrado de una a tres.
Gran Café «La Paris»
CORRE DE CONDOR, 1
El más cómodo y práctico de la provincia. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a las excelentes condiciones que presenta, que son elaboradas con los más puros y selectos que se obtienen.
Especialidad de la Casa en chocolate con pasta de 20 centímetros.
Refrescos gustados, vinos y licor nacionales y extranjeros.
Chocolates sin azúcar, a 95 cent.
Surtidos de café y de té.
Café y té de primera calidad.

RESTAURANTE CERRILLO
hoy de Ricardo Barbudo Guirau
TELEFONO, NUM. 113
Plaza de Génova, 2 y 4 (Antes Tardillas)
Plato del día para mañana. Habas a la Andaluza.

SELLO YER
CURA
DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS
Caja con 12 sellos, Pesetas 3
Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75
Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90
Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos.
De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

Carnaval de 1919
Ofrecemos grandiosos surtidos en artículos propios para sus próximas fiestas: Guantes, medias, cintas, adornos de caberos, birras, capelinas y boas de plumas, pieles, aplicaciones, antifaces, carteras e ininidad de artículos a nuevos en las mejores condiciones.—Precios de almacén.
Centro especial para venta de los renombrados productos PEBLE
«La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24
Horas de venta, de ocho a ocho, y cerrado de una a tres

El Fenix Agrícola
Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija
BOLICILLO SOCIAL LOS MADRAZO, 24.—MADRID
RESERVAS
El seguro de incendio (seguro de incendios) es el más seguro y el más beneficioso para el propietario de un inmueble.
El seguro de vida (seguro de vida) es el más seguro y el más beneficioso para el propietario de un inmueble.
El seguro de vida (seguro de vida) es el más seguro y el más beneficioso para el propietario de un inmueble.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

